

MESSAGE DU PRÉSIDENT



100 ans mais bien vivants !

Commencée dans un contexte de crise globale, l'année 2009 s'est finalement achevée sur une note plutôt positive pour la Croix-Rouge genevoise.

L'année dernière, nous avons en effet fait face à un développement important de nos activités avec les Emplois de Solidarité, dont l'apport a fortement augmenté notre budget. De même, nous avons dû absorber la croissance des dépenses salariales suite à notre décision de respecter la convention collective qui exigeait l'introduction du 13^e salaire et l'indexation imposées par l'Etat. Tout cela sur un fond de crise économique préoccupant. Finalement, grâce à de nouvelles ressources et à une gestion rigoureuse, nous aurons pu achever l'année 2009 avec un bilan plutôt satisfaisant.

Cette bonne performance nous permet d'envisager l'avenir avec une certaine confiance. L'année 2010 nous permettra notamment de consolider nos nouvelles activités et de renforcer celles qui sont encore fragiles. Et sur un plan plus général, après le 150^e anniversaire de la bataille de Solferino que nous avons célébré par une magnifique fête sur la promenade Saint-Antoine début juillet, nous pourrons en 2010 nous associer à la commémoration du centième anniversaire de la mort des deux grands pères fondateurs du Mouvement de la Croix-Rouge, Henry Dunant et Gustave Moynier.

L'association Dunant-Moynier a préparé toute une série de festivités destinées à rappeler le souvenir, les valeurs et l'esprit qui ont guidé les deux personnalités sans lesquelles la Croix-Rouge n'aurait jamais pu devenir ce qu'elle est : le pionnier à la fois du droit humanitaire et de ce qu'on appelle aujourd'hui la société civile internationale. Dunant et Moynier ne se sont pas toujours entendus, on les a souvent opposés, mais sans le génie brouillon du premier et le sens organisationnel et pratique du second, rien de ce qui nous rassemble aujourd'hui n'aurait pu naître. Et plus que jamais, les sept principes de notre Mouvement – rappelons-les, ça ne fait jamais de mal : humanité, impartialité, neutralité, indépendance, volontariat, unité et universalité – restent d'actualité.

Avant de conclure, il me reste à remercier chaleureusement la direction et tous les collaborateurs et collaboratrices ainsi que les bénévoles qui assurent quotidiennement le bon déroulement de nos activités. Le comité tient à leur exprimer sa gratitude, ainsi qu'à l'ensemble des 1'741 membres fidèles de notre association. Enfin, le comité renouvelle sa reconnaissance aux autorités fédérales, cantonales et communales, aux institutions privées et aux donateurs pour la constance de leur soutien, ainsi que la générosité et la confiance dont ils font preuve à notre égard.

Guy Mettan

CRG, "Rapport annuel 2009", slnd, page 5.

